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Presidente: Sr. Zenon ROSSIDES (Chipre). 

En ausencia del Presidente, el Sr. Pollard (Guyana), 
Vicepresidente, ocupa la Presidencia. 

TEMA87DELPROGRAMA 

Informe de Ia Comision de las Naciones Unidas para el 
Derecho Mercantil lntemacional sobre Ia labor realizada 
en su cuarto periodo de sesiones (continuaciim) (A/8417, 
A/C.6/L.820) 

I. El Sr. BOULBINA (Argelia) dice que Ia labor de Ia 
CNUDMI debe verse como una parte din<imica y construc-
tiva de un intento mas amplio de encontrar medias de 
resolver el problema del derecho intemacional y de eliminar 
las barreras para el comercio. Por si misma, Ia CNUDMI no 
puede alterar radicalmente Ia posicion de los paises econ6-
micamente desaventajados; pero el orador sugiere, en 
relaci6n con Ia reglamentaci6n del transporte maritima, 
que, puesto que en 1970 los paises en desarrollo propor-
cionaron s6Io el 7,6% del transporte maritima mundial 
mientras que los paises desarrollados proporcionaron el 
65%, se sancione legislaci6n que fomente Ia evoiuci6n 
econ6mica y social de todos los paises. 

2. El orador subraya Ia importancia del factor tiempo en Ia 
labor de Ia CNUDMI, que se refiere a! comercio inter-
nacional, esfera en Ia cual Ia velocidad de las transacciones 
es un elemento fundamental y en Ia cual existe una 
apremiante necesidad de encontrar soluciones que pro-
muevan el desarroll€1 equilibrado, y recomienda que Ia 
CNUDMI no disipe su energia, sino que se concentre en las 
prioridades. El orador ve con agrado que Ia reglamentaci6n 
intemacional del transporte maritima, incluida Ia cuesti6n 
de los conocimientos de embarque, esta entre los temas 
prioritarios. Sefiala que el Convenio internacional para Ia 
unificaci6n de ciertas reglas en materia de conocimiento, 
firmado en Bruselas en 1924, no define claramente Ia 
asignaci6n de los riesgos, con lo cual los propietarios de Ia 
carga y los porteadores se aseguran contra unos mismos 
riesgos, lo cual aumenta innecesariamente los costas. Sin 
embargo, la reforma de las normas pertinentes no sera 
eficaz si a consecuencia de ella el porteador debe hacerse 
cargo de mas riesgos, puesto que de esa manera tambien 
aumentaran los costas del transporte. 

3. Con respecto a Ia cuesti6n de los metodos de trabajo, su 
delegaci6n ve con agrado que el nuevo Grupo de Trabajo 
sobre Ia reglamentaci6n internacional del transporte mari-
tima se compondni de 21 de los 29 miembros de Ia 
CNUDMI, con lo cual se asegurara una mejor representaci6n 
de las diferentes regiones geograficas, intereses econ6micos 
y sistemas jurfdicos, sin que el Grupo deje de ser lo bastante 
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pequefio para ser eficiente. El grupo de trabajo sabre pagos 
intemacionales, que se ha de establecer de acuerdo con el 
parrafo 35 del informe de Ia CNUDMI (A/8417), hade ser 
un grupo pequefio. El orador sefiala los peligros e incon-
venientes de subdividir Ia labor entre grupos de trabajo cada 
vez mas reducidos, lo que significa que los pafses pequefios, 
y en particular los paises en desarrollo, tienen dificultad en 
participar en sus deliberaciones, aunque se reconoce en 
general que las naciones nuevas deben participar en Ia 
redacci6n y elaboraci6n de las !eyes. Por consiguiente, los 
grupos de trabajo deben crearse s6lo cuando sean absoluta-
mente indispensables y de ben mantener el debido equilibria 
entre Ia eficiencia y Ia representaci6n justa. El orad or espera 
que Ia CNUDMI, siguiendo el procedimiento correcto, 
colabore con otros 6rganos interesados de las Naciones 
Unidas y alcance sus objetivos. 

4. El Sr. MUHONEN (Finlandia) toma nota con satisfac-
ci6n de que Ia labor de Ia CNUDMI progresa seg(tn el 
programa aprobado y de que los primeros resultados 
concretos sabre los temas prioritarios, incluso un proyecto 
definitivo de Ia ley uniforme sabre Ia prescripci6n en Ia 
compraventa internacional de mercaderfas, pueden espe-
rarse para dentro de poco. Su delegaci6n ve con agrado que 
Ia CNUDMI haya llegado a un acuerdo con Ia UNCT AD 
sabre colaboraci6n y coordinaci6n de Ia labor relativa a Ia 
reglamentaci6n internacional del transporte maritima, y 
que Ia labor sabre temas de fonda haya empezado en el 
nuevo Grupo de Trabajo sabre Ia reglamentaci6n inter-
nacional del transporte maritima. Su delegaci6n esta en 
favor de Ia publicaci6n de los segundos volumenes del 
Anuario de la CNUDMI y del Registro de textos. Con 
respecto a la propuesta francesa sabre la creaci6n de una 
union para el jus commune (ibid., parrs. 146 y 147), Ie 
com place que Ia CNUDMI haya decidido pedir a! Secretario 
General (ibid., parr. 155) que comunique la propuesta a los 
miembros de la CNUDMI para que le proporcionen sus 
observaciones. Puesto que el objeto de Ia propuesta es 
promover una aceptaci6n mas amplia de las normas 
uniformes en Ia esfera del comercio intemacional, el orador 
espera que los Estados miembros de Ia CNUDMI examinen 
la propuesta a fondo y pronto. 

5. El Sr. NALL (Israel) llama la atenci6n sabre Ia 
resoluci6n 2205 (XXI) de Ia Asamblea General en virtud de 
Ia cual se cre6 Ia CNUDMI, y en particular el parrafo 11 de 
la secci6n II. Su delegaci6n ve con agrado Ia colaboraci6n 
entre la UNCT AD y Ia CNUDMI sabre Ia reglamentaci6n 
internacional del transporte maritima, pero observa de los 
parrafos 19 a 23 del informe de Ia CNUDMI que las 
actividades de los dos 6rganos se superponen en cierta 
medida. Por consiguiente, recomienda un cambia en el 
metoda de trabajo. Puesto que los representantes de los 
diversos 6rganos mencionados en el anexo III del informe 
tienen considerable influencia en Ia legislaci6n relativa a sus 
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intereses particulares, deben ser invitados por Ia CNUDMI a 
asistir, no como observadores, sino como participantes 
activos, sin voto, a las deliberaciones de los grupos de 
trabajo y de Ia CNUDMI cuando se examinen asuntos que 
esten dentro de su competencia y sean de especial interes 
para sus esferas de actividad. El orador tambien recomienda 
que, cuando dos o mas organos de las Naciones Unidas 
tengan a su cargo asuntos identicos o parecidos, o en casos 
en que los resulltados de sus investigaciones deban ser 
complementarios, se cree un grupo de trabajo mixto. Las 
sugerencias del orador sobre los metodos de trabajo se 
refieren no solo a Ia reglamentacion intemacional del 
transporte maritimo, sino tambien a los pagos inter-
nacionales. La Secretaria puede seguir consultando a las 
organizaciones internacionales interesadas, pero tambien 
debe invitarse a los representantes de dichas organizaciones 
a tomar parte activa en las deliberaciones, sin voto. 

6. Las opiniones de las institucion.es no gubernamentales 
competentes deben tenerse en cuenta al examinar Ia 
conveniencia y viabilidad de Ia introduccion de un instru-
mento negociable especial, basado en !eyes uniformes y que 
no invada Ia esfera de la legislacion intema, para uso 
facultativo en las transacciones intemacionales. Su delega-
cion ve con agrado Ia posibilidad de una colaboracion mas 
estrecha con Ia CCI y espera que esta tambien participe sin 
voto, en las deliberaciones del grupo de trabajo que se 
establezca. 

7. El orad or tom a nota con aprobacion de Ia labor de la 
CNUDMI sobre Ia compleja cuestion de la compraventa 
internacional de mercaderias, y recomienda que el Grupo 
de Trabajo sobre la compr::venta adopte Ia sugerencia de 
aquella sobre los metodos de trabajo (ibid., parr. 54). El 
orador tambien propane que todos los proyectos definitivos 
que han de producir los diversos grupos de trabajo se 
transmitan por conducto del Secretario General a todos los 
Estados miembros, antes de su presentacion a Ia Sexta 
Comisi6n, de manera que puedan ser estudiados a fondo 
por los diversos g;obiemos y autoridades competentes. 

8. El orador considera muy valiosos el Anuario de Ia 
CNUDMI y el Registro de textos. 

9. Con respecto a la formaci6n y asistencia en materia de 
derecho mercantil intemacional, el Gobierno de Israel, que 
ofrece becas para el estudio del derecho internacional, ve 
con agrado Ia oportunidad que se ofrece a personas 
interesadas de los paises en desarrollo de adquirir experi-
encia practica en el campo del derecho mercantil inter-
nacional. Su delegaci6n espera que el numero de partici-
pantes y las materias de estudio aumenten cada afio. 

10. El Sr. JELENIK (Hungria) acoge con agrado el 
anteproyecto dt: ley uniforme sobre Ia prescripcion en Ia 
compraventa internacional de mercaderiasl y toma nota 
con reconocimiento de que se prepar6 en dos afios, a pesar 
de considerables dificultades, como las diferencias entre el 
derecho civil y el derecho anglosaj6n. Su delegaci6n 
tam bien acoge con agrado Ia decision de Ia CNUDMI (ibid., 
parr. 35) de proseguir Ia preparacion de normas uniformes 
aplicables a un instrumento negociable especial para uso 
facultativo en transacciones internacionales, cuya adopcion 

1 A/CN.9/50 y Corr.2, anexo I. 

---------------------
pondria fin a las muchas dificultades resultantes de las 
diferencias entre los instrument(•S negociables usados en el 
sistema anglo-estadounidense y las letras de cambio y los 
cheques usados de conforn1idad con los convenios de 
Ginebra de 1930 y 1931. 

11. La CNUDMI esta experimentando con varios metodos 
de trabajo, como los grupos de trabajo, los relatores 
especiales para cada tema de 1 programa, las peticiones de 
preparacion de estudios preliminares dirigidas al Secretario 
General, y Ia colaboracion con diversas instituciones inter-
nacionales interesadas en Ia unificacion del derecho, con 
miras a establecer cual es el metodo de trabajo mas eficaz. 
La labor de Ia CNUDMI se n fiere principalmente a asuntos 
juridicos, pero el orador sefiala que hay poca discrepancia 
entre las practicas del come1cio intemacional, aunque hay 
mucha entre las legislaciones comerciales nacionales. Por 
consiguiente, su delegaci6n considera que Ia CNUDMI debe 
prestar mas atenci6n a los vsos comerciales actuales y, al 
preparar Ia legislaci6n, debe tener en cuenta no solo las 
consideraciones juridicas qu·~ no siempre se aplican en Ia 
pnictica, sino tambien los us:>s generalmente aceptados, en 
los que podria inspirarse unicamente en determinados 
casos. 

12. Esta observaci6n es par:icularmente pertinente para la 
revision de Ia LUCI, cuyo texto a menudo deja en manos 
del tribunal Ia decision acerca de Ia existencia de un 
derecho o una obligaci6n; Ia·; expresiones subjetivas que se 
prestan a diversas interpretaciones deben evitarse al redactar 
la legislaci6n. La ley debe ser clara y comprensible, de 
manera que las partes interesadas puedan saber elias mismas 
cuales son sus derechos y obligaciones y solo deban 
remitirse a un tribunal en casos excepcionales. 

13. En relaci6n con el anteproyecto de ley uniforme 
sobre la prescripcion, el orador toma nota con aprobaci6n 
de que no se refiere a lo:; plazos en casos de falta de 
conformidad. Sin embargo, .Ia no observancia de los plazos 
implica la perdida del derecho de alegar falta de confor-
midad en algunos pafses, y por esta raz6n su delegaci6n 
recomienda que Ia CNUDMI incluya en su programa Ia 
cuesti6n de la unificacion de los plazos, sea dentro del 
marco de su labor sobre Ia compraventa internacional o 
como tema aparte. Su delegaci6n considera muy importante 
la labor de Ia CNUDMI sobre las condiciones generales de 
venta y sobre los contratcs. El orador recomienda que, 
puesto que la CEPE ha estado tratando tales asuntos 
durante varios afios y esti preparando una guia sobre 
contratos para instalaciones industriales, Ia CNUDMI cola-
bore con Ia CEPE para producir una guia para todos los 
paises. 

14. Con respecto a Ia utillabor realizada sobre los pagos 
internacionales, su delegaci6n veria con agrado tanto un 
instrumento negociable esp~cial como un nuevo desarrollo 
de los "Usos y practicas uniformes en materia de creditos 
documentales", a fin de asegurar Ia interpretacion uniforme 
de las normas y aclarar cieJtos problemas que han surgido 
con el uso de nuevos me1odos de transporte, como los 
contenedores. Su delegacion veria con agrado Ia adopcion 
de una practica uniforme con respecto a las garantias 
bancarias, que se usan ampliamente para financiar transac-
ciones internacionales y para hacer pagos. A este respecto, 
su delegaci6n esta de acuerio en que Ia CNUDMI no debe 
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monopolizar la unificacion de Ia legislacion, sino colaborar 
con otras instituciones, como la CCI; por otra parte, debe 
garantizarse que los miembros de Ia CNUDMI podr:in 
participar en Ia labor de dichas instituciones, sean o no 
miembros de elias. El orad or espera que Ia CNUDMI tendni 
a su disposicion los documentos pertinentes sobre pagos 
intemacionales en su quinto periodo de sesiones, de manera 
que puedan hacerse progresos a este respecto. 

15. La revision de las convenciones internacionales sobre 
el transporte maritima es aceptable para su delegacion. A 
este respecto debe mantenerse estrecha colaboracion entre 
Ia CNUDMI y la UNCTAD. 

16. El orador felicita a Ia Secretaria porIa publicacion del 
Anuario de Ia CNUDMI y del Registro de textos, que 
facilitanin Ia labor sobre el derecho internacional privado y 
el derecho mercantil internacional. Su delegacion tambien 
aprueba Ia decision de publicar cuanto antes el segundo 
volumen del Anuario y el segundo volumen del Registro de 
textos. 

17. El Sr. JACOVIDES (Chipre) dice que Chipre, aunque 
no es miembro de Ia CNUDMI, aprecia Ia labor de este 
organa en Ia eliminacion de obstaculos juridicos para el 
comercio internacional y ha colaborado contestando a los 
cuestionarios pertinentes. Su delegacion apoya el metoda 
de trabajo adoptado - a saber, Ia creacion de grupos de 
trabajo encargados de problemas concretos - como Ia 
forma mas practica de conciliar puntas de vista encon-
trados. El orador atribuye particular importancia al tema 
prioritario de Ia reglamentacion internacional del transporte 
maritima, y toma nota con satisfaccion de los progresos 
que se han hecho sobre el tema de fondo de los conoci-
mientos de embarque. Tambien espera que en el proximo 
periodo de sesiones de la Asamblea General se dispondni 
del texto de un anteproyecto de convencion sobre los 
plazos y la prescripcion en Ia compraventa intemacional. 

18. Su delegaci6n esta, en principia, a favor de la 
propuesta francesa de crear una union para el jus commune, 
que sin embargo requiere estudio cuidadoso antes de que 
pueda adoptarse una posicion definida sobre Ia materia. 
Analogamente, el orador cree que Ia sugerencia de Ia 
delegaci6n del Canada (1248a. sesi6n) de que Ia CNUDMI 
considere Ia posibilidad de estudiar oportunamente el 
comportamiento y las consecuencias economicas de las 
sociedades de capital multinacionales, cuyas actividades 
transcienden las fronteras nacionales y las legislaciones 
internas, es pertinente e importante y merece ser examinada 
cuidadosamente porIa CNUDMI. 

19. El orad or ve con agrado Ia publicacion del Anuario de 
la CNUDMI, del Registro de textos y de bibliografias 
relativas a! derecho mercantil internacional, y cree que no 
debe permitirse que las consideraciones economicas 
impidan la publicacion de otros volumenes. Estas publica-
ciones proporcionaran a los gobiernos, universidades y 
organizaciones interesadas textos de facil acceso de instru-
mentos internacionales y seran particularmente valiosas 
para las instituciones de los paises en desarrollo. El orador 
tambien toma nota con aprobaci6n de Ia sugerencia que se 
ha hecho de que Ia capacitacion y la asistencia en Ia esfera 
del derecho mercantil intemacional se proporcionen por 
medio de la colaboracion con otras organizaciones interesa-

das, y esta plenamente de acuerdo en que los abogados que 
han recibido formacion solo en el sistema del common law 
0 solo en el sistema del derecho civil deben poder 
familiarizarse con los principios y las tecnicas juridicas del 
otro sistema. 

20. El Sr. SAID (Paquistan) sefiala que en enero de 1970 
el Comite Juridico Consultivo Asiatico-Africano creo un 
Subcomite encargado de examinar los problemas de la 
unificacion y armonizacion del derecho del comercio 
internacional. El Subcomite decidio concentrarse en el 
programa de trabajo de la CNUDMI y ha procurado que el 
Comite Juridico Consultivo Asiatico-Africano se familiarice 
con el. Teniendo en cuenta la resolucion 2205 (XXI) de la 
Asamblea General, que establece que deberan tenerse 
presente los intereses de todos los pueblos y en particular 
los de los paises en desarrollo, el orador espera que se dara 
especial consideracion a las recomendaciones del Comite 
Juridico Consultive Asiatico-Africano. 

21. Puesto que los paises en desarrollo no han participado 
en Ia aprobacion de las convenciones de La Hay a de 195 5 y 
1964, el Grupo de Trabajo sobre Ia compraventa debe no 
solo modificar el texto de la LUCI, sino redactar una nueva 
version, prestando especial atencion a las opiniones de los 
paises en desarrollo. Tambien es sumamente importante 
unificar las normas relativas al conflicto de !eyes, lo cual 
contribuira a eliminar la incertidumbre en Ia aplicacion de 
las !eyes a las transacciones comerciales internacionales. 

22. Con respecto a Ia esfera de aplicacion de Ia propuesta 
nueva ley uniforme, el Grupo de Trabajo ha recomendado 
(A/8417, parr. 68) que se mantenga el primer requisite; a 
saber, que las partes tengan su establecimiento en Estados 
diferentes, y que se suprima Ia segunda serie de requisites. 
Paquistan opina que el primer texto debe ser comple-
mentado por una nueva condicion en virtud de Ia cual se 
exija el transporte de mercaderias del territorio de un 
Estado al territorio del otro. La delegacion del orador 
apoya la nueva norma (ibid.) que establece que Ia ley 
uniforme sera aplicable solo cuando los Estados en que las 
partes tengan su establecimiento en Estados diferentes sean 
Estados contratantes, puesto que Ia falta de una disposicion 
limitativa podria conducir a pnicticas indeseables. 

23. Puesto que es seguro que surgiran cuestiones no 
comprendidas en las disposiciones de Ia nueva ley uniforme, 
sera uti! incluir una norma residual de conflicto de !eyes, 
semejante al articulo 110 de las Condiciones Generales de 
Entrega de Mercaderias entre organizaciones de comercio 
exterior de paises miembros del Consejo de Asistencia 
Economica Mutua2 • El orador espera que el Grupo de 
Trabajo sobre la compraventa considere este aspecto de Ia 
cuestion en su proximo periodo de sesiones. 

24. El orador apoya la decision de la CNUDMI (A/8417, 
parr. 19) de dar prioridad a! tema de Ia unificacion de las 
!eyes relativas a! transporte maritima internacional, cues-
tion que es de especial importancia para los paises en 
desarrollo. El derecho maritimo vigente favorece indebida-
mente a los armadores a expensas de los cargadores, y las 
!eyes relativas a contratos de fletamento, clausulas uni-

2 Vease Registro de textos de convenciones y otros instrumentos 
relativos al derecho mercantil internacional, vol. I (publicaci6n de 
las Naciones Unidas, No. de venta: S.71.V.3), pag. 73. 
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formes de conocimientos de embarque y los limites de la 
responsabilidad de los armadores necesitan examen y tal vez 
revision. El orador apoya el programa de trabajo en relaci6n 
con los conocimif:ntos de embarque y desea sugerir que el 
Grupo de Trabajo considere el contrato de transporte en 
todos sus aspectos. 

25. El orador expresa satisfaccion por la publicacion del 
Anuario de la ICNUDMI, el Registro de textos y la 
bibliografia sobre derecho mercantil internacional. 

26. El Sr. FRANCIS (Jamaica) acoge complacido los 
progresos efectuados por la CNUDMI durante su cuarto 
periodo de sesiones y felicita a susg~pos de trab~jo por el 
exito de sus esfuerzos. Apoya la decision de la CNUDMI de 
conceder prioridad a los conocimientos de embarque en su 
examen de la reglamentaci6n internacional del transporte 
maritima. Los pa(ses en desarrollo estan especialmente 
interesados en la creaci6n de normas equitativas que regulen 
el transporte maritima internacional, cuyos aspectos eco-
n6micos deben estudiarse cuidadosamente. La CNUDMI, en 
sus relaciones consultivas con 6rganos tales como la 
UNCT AD y la CCI, debe destacar que el aumento indiscri-
minado y desproporcionado de los fletes puede hacer 
fracasar los objetivos que la reglamentacion intemacional 
del transporte maritima se propane alcanzar. 

27. La CNUDMI ha decidido (ibid., parr. 35) pedir al 
Secretario Generalla preparacion de un proyecto de normas 
uniformes aplicables a un instrumento negociable especial 
para uso facultativo en las transacciones intemacionales. 
Considera, con el debido respeto ala CNUDMI, que hubiera 
sido preferible encargar a un relator especial Ia redacci6n de 
un proyecto de normas para que fuesen estudiadas por un 
pequefio grupo de trabajo. Naturalmente, el relator especial 
hubiera podido pedir ayuda a la Secretaria y a las 
instituciones y consultores interesados. AI hacer esta 
observacion no se propone poner en duda la competencia 
tecnica de Ia Secretaria, sino sostener el principia de que no 
debe pedirsele que prepare proyectos de normas que 
puedan ser aceptadas posteriormente por los Estados, 
especialmente cuando el organa aux.uiar que hace la 
petici6n esta compuesto por representantes gubernamen-
tales competentes. 

28. El Grupo de Trabajo sobre la compraventa ha reco-
mendado que la Ley Uniforme mantenga un solo requisito 
para que una transacci6n tenga caracter intemacional; a 
saber, que las partes tengan su establecimiento en el 
territorio de diferentes Estados. Ya ha habido varios paises 
que han formulado objeciones a esta recomendacion y el 
orador esta de acuerdo en que el nuevo texto puede 
prestarse a falsas interpretaciones, como sefialo el represen-
tante de Guyana (1248a. sesion). Por consiguiente, el 
Grupo de Trabajo deberia examinar de nuevo el tema en su 
proximo periodo de sesiones, de manera que el texto 
tuviera la mas arnplia aceptaci6n posible. 

29. Respecto de Ia decision de la CNUDMI (A/8417, 
parr. 155) de remitir la propuesta francesa sabre Ia creacion 
de una union para eljus commune a sus miembros para que 
hagan comentarios y sugerencias, considera que, dada la 
amplitud de las cuestiones juridicas y constitucionales en 
juego, hubiera sido preferible remitir el asunto a los 
gobiernos. Tambien se plantea la cuesti6n de si es adecuado 

debatir el asunto en la Sexta Comision antes de que se 
reciban las observaciones de los miembros de la CNUDMI. 
Su delegaci6n espera con in1 eres el exam en futuro de la 
propuesta francesa junto con los comentarios y sugerencias 
de los miembros. 

30. El orador expresa su satisfaccion porIa publicacion del 
Anuario de la CNUDMI y del Registro de textos. 

31. El Sr. BENNETT (Estac.os Unidos de America) dice 
que, en terminos generales, sJ Gobierno apoya las priori-
dades establecidas por la CNUDMI y los metodos de trabajo 
que ha adoptado. En la 1:sfera de la reglamentacion 
internacional del transporte maritima, apoya la prioridad 
concedida a los conocimientos de embarque, que es un 
tema sumamente importante, habida cuenta de la reciente 
evoluci6n del transporte maritima. El enorme aumento del 
transporte maritima en contenedores durante la ultima 
decada es solamente uno de los acontecimientos de cariicter 
tecnol6gico que exige una revision de las normas actuates. 
Su Gobierno concede tam'Jien gran importancia a la 
creaci6n de un instrumento negociable especial para uso 
facultativo en las transacciones intemacionales y a la 
formulaci6n de normas uniformes aplicables a dicho instru-
mento. Por consiguiente, espera con interes el examen del 
proyecto de la Secretaria qm efectuara el grupo de trabajo 
que se ha de establecer en el quinto periodo de sesiones de 
la CNUDMI. Una vez mas deben tenerse en cuenta los 
efectos de la evolucion tecnol6gica tales como el frecuente 
uso de las transferencias por telegrama y la repercusion del 
uso de las computadoras. Considera adecuado que se 
utilicen grupos de trabajo para dichos fines, y esta a favor 
de que haya una coopera~i6n activa entre todos los 
elementos de la comunidad comercial internacional. 

32. Los Estados Unidos ~onsideran que es necesario 
introducir varias modificacic~nes importantes en la LUCI 
para satisfacer las exigencies del comercio internacional 
mediante transporte marftirn.o. Apoya los esfuerzos del 
Grupo de Trabajo sobre la C')mpraventa, y en particular el 
enfoque que se menciona en los parrafos 67 y 68 del 
informe de la CNUDMI. Dice que seria conveniente 
suprimir el actual articulo 2 de la LUCI, y que el nuevo 
texto de ese articulo propm:sto por el Grupo de Trabajo3 
constituye una mejora indudable a condici6n de que se 
aclare mas el significado de Ia palabra "establecimiento". El 
Gobierno de los Estados Unidos, ademas, esta interesado en 
recibir el an<ilisis del Secre1 arlo General sabre el uso del 
concepto de "entrega"4 y Slt estudio sabre el concepto de 
"resoluci6n de pleno derechc"s. 

33. La prescripci6n en la compraventa intemacional de 
mercaderias es el tema en que Ia labor de la CNUDMI esta 
mas adelantada. A este respecto, la adopci6n de un periodo 
de prescripci6n de cuatro ru\.os es una soluci6n razonable 
que contribuira a que el p··oyecto de convenci6n que se 
prepare sea generalmente aceptable. 

34. El Gobierno de los E5tados Unidos esta de acuerdo 
con el representante de Francia (1250a. sesi6n) en que la 

3 A/CN.9/52 y Corr.l, parr. 1:. 
4 Vease Documentos O[icia/eJ de Ia Asamblea General, vigesimo 

quinto per!odo de sesiones, Supl?mento No. 17, parr. 59. 
s Ibid., parr. 46. 
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situacion del derecho mercantil intemacional es insatis-
factoria y aprueba Ia decision de Ia CNUDMI de invitar a 
sus miembros a que hagan comentarios sabre Ia propuesta 
de una union para el jus commune. Actualmente su 
Gobiernu esta consultando a importantes organizaciones 
sobre Ia actitud que debe adoptar respecto de esta 
propuesta. 

35. El primer volumen del Registro de textos es una 
publicaci6n uti!, y apoya Ia decision (A/8417, parr. 131) de 
publicar un segundo volumen. 

36. El orador destaca Ia importancia que el Gobierno de 
los Estados Unidos concede a Ia labor de Ia CNUDMI, a Ia 
que prestara apoyo activo en el futuro. 

37. El Sr. AL-ATRASH (Republica Arabe Siria) hace 
notar Ia lentitud con que Ia CNUDMI desempefia su tarea. 
Casi todas sus decisiones sobre cuestiones importantes, tales 
como el tra11sporte maritima, los pagos internacionales y Ia 
compraventa de mercaderias, han consistido en aplazar el 
asunto hasta el siguiente periodo de sesiones. Por consigui-
ente, ltay razones para preguntarse si Ia CNUDMI y sus 
grupos de trabajo, en el perlodo comprendido entre los 
periodos de sesiones, han llevado a cabo todo el trabajo 
necesario para alcanzar los resultados apetecidos. Espera 
que los Estados miembros de Ia CNUDMI designen a sus 
especialistas mas competentes, cuya tarea consistini en 
terminar lo antes posible los trabajos pendientes. A este 
respecto le complace observar que muchos juristas emi-
nentes han asistido a! cuarto periodo de sesiones de Ia 
CNUDMI. aunque se necesitaran aun mas para que esta no 
tenga que consultar a expertos externos, con toda Ia 
demora y gastos que ello supone. 

38. La principal tarea de Ia CNUDMI es conseguir Ia 
eliminaci6n de todas las formas de discriminacion en el 
derecho mercantil internacional. Las nuevas normas deben 
tener canicter universal, deben ser aplicables a todas las 
transacciones en todos los paises y deben unificar en lo 
posible los distintos sistemas econ6micos y sociales. 

39. Otra de las principales tareas de Ia CNUDMI es 
proteger los intereses de los paises en desarrollo frente a los 
paises avanzados y frente a los eternos peligros de colo-
nialismo y del neocolonialismo. El derecho mercantil 
internacional debe garantizar que todos los hombres y 
paises sean tratados equitativamente y reciban Ia recom-
pensa que merecen. 

40. Senala a Ia atenci6n el pasaje del informe de Ia Junta 
de Comercio y Desarrollo que figura en el anexo al 
documento A/C.6/L.820, que demuestra el interes manifes-
tado por el Grupo de los 77 de Ia UNCI AD en Ia labor de Ia 
CNUDMI. El Grupo de los 77 se reunira proximamente en 
Lima a fin de hacer los preparativos para el tercer periodo 
de sesiones de Ia UNCI AD, y espera que Ia CNUDI haga 
todo lo posible para satisfacer los deseos de los paises en 
desarrollo respecto del establecimiento de normas univer-
sales y equitativas de derecho mercantil internacional. Esta 
seguro de que todos los miembros de Ia CNUDMI trabajaran 
juntos para este fin. 

41. La propuesta francesa de una umon para el jus 
commune merece estudiarse detenidamente, especialmente 

dado que afirma con claridad que se respetaran escrupulosa-
mente las practicas constitucionales y Ia soberania nacional. 

42. Su delegacion apoya el programa de formacion y 
asistencia en materia de derecho mercantil intemacional, asi 
como las decisiones de publicar nuevos volumenes del 
Anuario de la CNUDMI, del Registro de textos y de Ia 
bibliografia de derecho mercantil internacional. 

43. El Sr. Ahmed Osman KHALIL (Egipto) se refiere a! 
marco de sistemas e intereses sumamente diferentes dentro 
del cual Ia CNUDMI tiene que desempefiar sus funciones. 
Su propio pais esta profundamente interesado en Ia labor 
de Ia CNUDMI, y esta a favor no solamente de Ia 
coordinacion y armonizacion de los sitemas actuales, sino 
tambien de Ia formulaci6n de nuevas nonnas y sistemas en 
que puedan tomar parte los paises en desarrollo. Debe 
hacerse hincapie en Ia imparcialidad y equidad de las 
normas de derecho mercantil internacional, as! como en un 
justa equilibria entre todos los intereses y todas las partes. 

44. Es de esperar que a los futuros periodos de sesiones de 
Ia CNUDMI asistan representantes de todas las comisiones 
economicas regionales de las Naciones Unidas, as! como de 
todas las principales organizaciones regionales interguberna-
mentales. 

45. Los metodos de trabajo de Ia CNUDMI son eficaces y 
constructivos. Tanto su amplio estudio preliminar de las 
normas, practicas y problemas actuales del comercio inter-
nacional como el uso de los conocimientos tecnicos de los 
miembros de Ia CNUDMI en Ia preparacion de varios 
estudios tecnicos y en la redacci6n de articulos y conven-
ciones han resultado sumamente valiosos. Elogia especial-
mente los logros del Grupo de Trabajo sabre los plazas y Ia 
prescripci6n en Ia preparacion del texto del documento que 
recoge las normas uniformes sobre el tema6. 

46. Observa con satisfaccion que se han resuelto los 
problemas de coordinacion entre Ia CNUDMI y Ia UNCI AD 
en Ia esfera de Ia reglamentacion intemacional del trans-
porte maritima y se ha conseguido establecer una impor-
tante cooperacion entre ambos organos. Su delegaci6n 
apoya plenamente la decision de Ia CNUDMI de continuar 
trabajando a fondo sobre el tema de los conocimientos de 
embarque y espera que Ia creacion del nuevo y mas 
numeroso Grupo de Trabajo sabre Ia reglamentacion 
internacional del transporte maritima permita a Ia 
CNUDMI obtener un apoyo generalizado para su labor 
sobre este tema. 

47. Su delegacion apoya Ia decision de Ia CNUDMI de 
continuar trabajando en Ia preparacion de normas mil-
formes aplicables a un instrumento negociable especial para 
usa facultativo en las transacciones internacionales. Estas 
normas propuestas deben tener en cuenta tanto las distintas 
normas y practicas de los ordenamientos juridicos exist-
entes como las modemas practicas y exigencias del comer-
cia internacional. Su delegacion agradece Ia uti! labor 
llevada a cabo porIa Secretaria, consultando a los gobiernos 
y a las instituciones bancarias y comerciales con miras a 
obtener Ia informacion pertinente sobre el tema. 

6 A/CN.9/50 y Corr.2, anexo I. 
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48. Su delegacion espera que pueda hallarse una forma de 
cooperacion entre la CNUDMI y la CCI para que los 
miembros de la CNUDMI cuyos paises no estan represen-
tados en la CCI puedan tomar parte en la labor de revision 
de la version de 1962 de los "Usos y practicas uniformes en 
materia de creditos documentales". Tambien espera que Ia 
CCI y la CNUDMI puedan cooperar en la preparacion de un 
proyecto preliminar de normas y practicas uniformes en 
materia de garantias bancarias. 

49. Los debates sostenidos en la CNUDMI con motivo del 
examen de la LUCI han revelado las dificultades existentes 
para llegar a un acuerdo general sobre propuestas relativas a 
los problemas en juego. Espera que el Grupo de Trabajo 
sobre la compraventa siga examinando el tema desde una 
perspectiva tanto teorica como pnictica. Respecto del 
problema de promover el uso de las condiciones generales 
de venta y de llos contratos tipo opina que deberian 
convocarse reuniones regionales para· determinar si las 
condiciones generales de la CEPE responden a las exigencias 
de cada region o si deben modificarse. 

50. Su delegacion desea sumarse a las felicitaciones dirigi-
das a los miembros del Grupo de Trabajo sobre los plazas y 
la prescripcion por el trabajo efectuado para preparar el 
anteproyecto de ley uniforme sobre el tema. Espera que la 
CNUDMI, en su proximo periodo de sesiones, pueda 
recomendar a la Asamblea General el texto del proyecto de 
convencion internacional sobre el tema. 

51. Su delegacion desea decir tambien que estima debida-
mente Ia publicacion de los primeros volumenes del 
Anuario de la CNUDMI y del Registro de textos, que seran 
sumamente utiles como material basico de referencia y 
ayudaran a divulgar la labor de Ia CNUDMI. 

52. Acoge complacido los programas propuestos de forma-
cion y asistencia en materia de derecho mercantil inter-
nacional para los paises en desarrollo. Sin embargo, espera 
que pronto terminani la fase de estudio y consulta; y que, 
dentro de poco, se pongan en marcha estos programas. 

53. El orador felicita a Ia CNUDMI por su avance hacia Ia 
meta de la unificacion y armonizacion de las leyes relativas 
al comercio internacional. Desea afiadir, no obstante, que 
los Estados pueden y deben contribuir a los logros de Ia 
CNUDMI respondiendo rapidamente durante sus trabajos 
preparatorios, participando en los programas de formacion 
y asistencia, y adhiriendose a las convenciones que en el 
futuro prepare. 

El Sr. Klajkowski (Polonia}, Relator, ocupa la Presi-
dencia. 

54. El Sr. GUNEY (Turquia) felicita a la CNUDMI por la 
manera objetiva y practica en que desempefio su labor sobre 
sus tres cuestiones prioritarias: la legislacion internacional 
sobre el transporte maritimo, los pagos internacionales y Ia 
compraventa internacional de mercaderias. Su delegacion 
tom a nota con satisfaccion de que la CNUDMI cola bora con 
Ia UNCTAD en la esfera de Ia legislacion internacional del 
transporte maritimo. La complejidad del tema de los 
conocimientos d'e embarque justifica la creacion del nuevo 
Grupo de Trabajo; empero, aunque reconoce el valor de los 
criterios para dc~terminar la composicion del mismo, su 

-----------------
delegacion se pregunta si su ampliacion podni facilitar 
efectivamente la labor de la Cr-UDMI. 

55. Su delegacion opina que, a fin de evitar Ia duplicacion 
y la dispersion de esfuerzos, la CNUDMI debe hacer todo lo 
posible para coordinar SlfS actividades con las de otras 
organizaciones competentes, tales como la OCMI y el CMI. 

56. Toma nota con satisfacdon de que los metodos de 
trabajo de Ia CNUDMI so 1Jre el tema de los pagos 
internacionales y el cuestionario enviado a los gobiernos y a 
las instituciones bancarias y c.omerciales dieron por resul-
tado una cooperacion eficaz y permitieron a la CNUDMI 
reunir una util documentaci)n sobre problemas en esa 
esfera. Ha llegado ahora el momento de preparar una 
convencion en la que se establezcan las normas aplicables a 
un instrumento negociable es1= ecial de uso facultativo en las 
transacciones internacionales. Desea subrayar una vez mas 
la necesidad de cooperacion entre la CNUDMI y la CCI 
respecto del funcionamiento de los "Usos y practicas 
uniformes en materia de creditos documentales". 

57. Su delegacion espera que el Grupo de Trabajo sobre la 
compraventa este pronto en condiciones de formular 
propuestas para Ia revision o substitucion de las Conven-
ciones de La Haya de 1964 relativas a !eyes uniformes sobre 
la venta internacional de las mercaderias y sobre Ia 
formacion de contratos para la venta internacional de 
mercaderias, en las que no se toma suficientemente en 
cuenta la situacion de los paisc:s en desarrollo. 

58. Tambien espera que el Grupo de Trabajo sobre los 
plazos y la prescripcion pueda someter a la CNUDMI, en su 
quinto perfodo de sesiones, un proyecto de convencion en 
el que se establezcan normas u niformes sobre el tema. 

59. Su delegacion toma nota complacida de que se 
publicara pronto el segundo volumen del Anuario de la 
CNUDMI. Siempre ha sido partidaria de la publicacion del 
Registro de textos, que sera de la mayor utilidad para los 
gobiernos, universidades, organizaciones nacionales e inter-
nacionales y medios comerciales. 

60. Debe fomentarse la Iaber que se esta realizando sobre 
el tema de la formacion y asistencia en materia de derecho 
mercantil internacional, y et orador espera que los pro-
gramas se pongan pronto en marcha. Debe examinarse la 
posibilidad de organizar un s~minario ana!ogo al celebrado 
en Ginebra por la Comision de Derecho Internacional del 
10 a! 28 de mayo de 1971, J de otorgar becas, particular-
mente en beneficia de los pai;es en desarrollo. 

61. Su delegacion escucho c.on interc:is Ia explicacion dada 
por la delegaci6n de Fran cia ( 1250a. sesi6n) de su propuesta 
para Ia creacion de una union para el jus commune. Su 
delegaci6n ya sefial6, en el vigesimo quinto periodo de 
sesiones (1197a. sesion), que Ia propuesta podria dar Iugar a 
algunas dificultades constitucionales y otros problemas. Sin 
embargo, opina que la propuesta de Francia debe comuni-
carse, para que se estudie y :;e formulen comentarios sobre 
ella, no solo a los gobiernos de los Estados miembros de la 
CNUDMI, sino a todos los Estados Miembros de las 
Naciones Unidas. 
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62. El Sr. CARNAUBA (Brasil) elogia la labor realizada 
por la CNUDMI en su cuarto periodo de sesiones. Su 
Gobierno concede gran importancia a la labor de la 
CNUDMI, que complementa los esfuerzos realizados en 
otras tribunas para ampliar el comercio internacional y 
hacerlo un instrumento mas eficaz del desarrollo econ6mico 
de una parte considerable de la comunidad internacional. 

63. Su delegacion felicita ala CNUDMI por la publicacion 
del primer volumen de su Anuario que permitira una 
difusion mas amplia de la informacion sobre su labor. 
Espera con interes las ediciones futuras tanto del Anuario 
como del Registro de textos. Se com place en tomar nota de 
que el segundo volumen del Registro de textos incluira 
instrumentos relacionados con la legislacion intemacional 
sobre el transporte maritima y el arbitraje comercial 
internacional. 

64. Como el representante del Brasil en la CNUDMI ha 
dicho a menudo, se necesitan cambios profundos a fin de 
lograr un conjunto justo de normas para regular el derecho 
mercantil internacional. 

65. Su delegacion espera que, una vez que la CNUDMI 
haya tenido la oportunidad de examinar el informe preli-
minar del Relator Especial sobre arbitraje comercial inter-
nacional7, pueda encargarse de ese tema, que figura entre 
los principales temas de su mandato desde 1968. 

E/ Sr. Pollard (Guyana}, Vicepresidente, vuelve a ocupar 
Ia Presidencia. 

66. El Sr. TUTU (Ghana) dice que su delegacion desea 
expresar su satisfaccion y gratitud por la cooperacion que la 
CNUDMI recibio de la UNCT AD, por conducto de su 
Grupo de Trabajo sobre reglamentacion internacional del 
transporte madtimo. Sobre el tema de los conocimientos de 
embarque, apoya la decision de la CNUDMI (A/8417, 
parr. 19) de incluir entre los temas que se han de examinar 
los sefialados en los parrafos 1 y 2 de la resolucion aprobada 
por el Grupo de Trabajo de la UNCT AD sobre reglamen-
tacion internacional del transporte maritima en su segundo 
periodo de sesiones, celebrado en febrero de 1971. Tam-
bien apoya la solicitud de que se distribuya pronto un 
informe en el que se expongan las diversas propuestas 
formuladas en la UNCT AD sobre la reglamentacion inter-
nacional del transporte maritima, especialmente en relaci6n 
con el establecimiento de una distribucion equilibrada de 
los riesgos entre el propietario de la carga y el porteador, 
con disposiciones adecuadas sobre la carga de la prueba. 

67. Aunque al hacer suyas las decisiones que figuran en los 
parrafos 17 y 21 del informe la posicion de su pais no ha 
cambiado, subraya que ni la magnitud ni la composici6n del 
nuevo Grupo de Trabajo sobre la reglamentacion del 
transporte maritima internacional deberan citarse en el 
futuro como precedente, dado que no se basan en ninguna 
formula conocida de las Naciones Unidas. Sin embargo, no 
tiene dudas de que todos los grupos geognificos del Grupo 
de Trabajo se desempefiaran con espiritu amistoso y 
cooperativo en intenSs y en beneficia de todos los paises, 
especialmente los paises en desarrollo, que estan en gran 
desventaja en el transporte maritima mercantil mundial. 

7 A/CN.9/42. 

68. Su delegaci6n considera acertada Ia decision de Ia 
CNUDMI (ibid., parr. 35) de establecer en su quinto 
periodo de sesiones un reducido grupo de trabajo para 
preparar un proyecto definitivo de normas uniformes 
aplicables a un instrumento negociable especial de uso 
facultativo en las transacciones intemacionales, porque la 
labor que se ha de emprender sera de indole puramente 
juridica. La primera tarea del · grupo de trabajo deberia 
consistir en analizar las normas de los dos principales 
sistemas juridicos que regulan los instrumentos negociables. 
Podria luego dedicar su atenci6n a las esferas que no estan 
cubiertas por estos dos sistemas. Ghana, como otros paises 
en desarrollo, espera que el grupo de trabajo emprenda un 
serio estudio de todos los aspectos de Ia reglamentaci6n de 
divisas. Las restricciones en la aplicacion de dicha reglamen-
taci6n a menudo retrasan y obstaculizan las transacciones 
internacionales entre los paises desarrollados de economia 
de mercado y los paises en desarrollo. Tambien se espera 
que el mandato del grupo de trabajo no sea demasiado 
rigido y que se le aliente a consultar con tantas institu-
ciones bancarias como sea posible en todas las regiones 
econ6micas del mundo. 

69. Pasando al asunto de los creditos comerciales ban-
carlos, su delegacion observa con pesar que, en virtud del 
presente estatuto de la CCI, el derecho a participar en sus 
deliberaciones, incluso como observador, esta reservado a 
los comites nacionales de las camaras de comercio que son 
miembros de la CCI. En el estatuto ni siquiera se preve el 
establecimiento de comites conjuntos con otras organi-
zaciones, tales como la CNUDMI, que necesita la coopera-
ci6n activa de todos los organismos y organizaciones 
internacionales en la nueva esfera del derecho mercantil 
internacional. Su delegacion hace un llamamiento a la CCI 
para que reconsidere su enfoque unilateral con respecto al 
trabajo de Ia CNUDMI. 

70. Con respecto a la cuesti6n de los criterios para 
determinar el ambito de aplicacion de la LUCI, su delega-
cion cree que la exclusion del concepto del movimiento 
intemacional de las mercaderias producira como conse-
cuencia la creacion de algunos problemas residuales. A este 
respecto, sefiala a la atencion los parrafos 11 a 42 del 
informe del Grupo de Trabajo sobre Ia compraventa sobre 
su segundo periodo de sesioness . Su delegacion opina que 
sera mas f:icilmente aplicable un criteria basado en la 
nocion del porteo internacional de las mercaderias o en las 
expectativas de las partes de dicho porteo. Ha examinado 
cuidadosamente las objeciones a dicho concepto que 
figuran en los parrafos 16 a 18 del informe del Grupo de 
Trabajo y ha llegado a la conclusion de que la CNUDMI 
debe invitar a su Grupo de Trabajo sobre la compraventa a 
reconsiderar el punto principal de su objeci6n, es decir, que 
dicho requisito se refiere a hechos que afectan materias 
ajenas a las obligaciones del contrato, y que, en conse-
cuencia, son de dificil aplicacion. Su delegacion concede 
gran importancia al asunto e insta a que se vuelva a 
examinar con mayor detenimiento. No cree que el basarse 
en hechos ajenos represente dificultades tan grandes como 
parece considerar el Grupo de Trabajo. 

71. Con respecto al problema planteado por el articulo 15 
de Ia LUCI, sobre Ia forma de los contratos, su delegacion 

8 A/CN.9/52 y Corr.l. 
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opina que debe mantenerse el principio contenido en dicho 
articulo, pero que el mismo debe aplicarse con cierta 
flexibilidad, a fin de capacitar a las partes en un contrato 
determinado para que estipulen como obligatoria Ia forma 
escrita, si asf lo desean. Debe invitarse a los representantes 
del Grupo de Trabajo cuya ley nacional exija Ia forma 
escrita como requisito necesario del contrato, a que 
manifiesten con toda la claridad posible los efectos que 
reportaria Ia inobservancia de dicho requisito. Si dicho 
efecto es la nulidad del contrato, entonces se tratani de un 
problema de fomlacion, cuyo tratamiento resultani mas 
adecuado en un proyecto de ley uniforme sobre Ia 
formacion de los contratos. En este caso, resultara posible 
evitar Ia demora causada por el articulo 1 5 mediante su 
completa supresi6n de la LUCI. Por otra parte, si Ia 
ausencia de Ia fonna escrita solo produce como resultado 
que el contrato no se pueda ejecutar, entonces se suscitaria, 
en principio, solamente un problema de forma. En dicho 
caso, debeni tratarse en Ia LUCI y el articulo I 5 debera ser 
objeto de una nueva redacci6n a fin de capacitar a 
cualquiera de las partes en un contrato en virtud de Ia LUCI 
para insistir en que se adopte Ia forma escrita a fin de 
ajustarse a su ley nacional. 

72. AI pasar a ocuparse de la discusi6n sobre el articulo 17 
de Ia LUCI, sobre los principios de interpretacion (ibid., 
parrs. 81 a 91 ), observa que en su nuevo texto propuesto 
para el articulo 17 el Grupo de Trabajo no ha podido 
resolver con suficiente claridad el problema del derecho 
subsidiario previsto en Ia LUCI. El Grupo de Trabajo debe 
manifestar claramente las posibilidades o Ia alternativa que 
ha tenido en consideracion. A juicio de su delegaci6n, Ia 
probabilidad de que surja una situaci6n que no este prevista 
por Ia LUCI, por los terminos del contrato, por el uso 
mercantil o por la ley nacional de una o de am bas partes, es 
muy remota. En consecuencia, propone que, para simpli-
ficar las cosas, se recurra a las normas del derecho 
internacional privado para determinar el derecho subsidiario 
aplicable. Otra posibilidad es que el Grupo de Trabajo 
elabore una escala descendiente de normas que indique las 
disposiciones que deben tenerse en cuenta para determinar 
el derecho subsidiario aplicable. 

73. Desea unirse a otros miembros en su felicitaci6n al 
Grupo de Trabajo sobre los plazos y la prescripci6n por el 
excelente trabajo realizado en la preparaci6n del ante-
proyecto de ley uniforme sobre Ia prescripci6n en Ia 
compraventa internacional de mercaderfas9. Su delegaci6n 
opina que el punto de vista expresado por el observador del 
Instituto Internacional para Ia Unificaci6n del Derecho 
Privado1 0 sobre el ambito de aplicacion ha sido acertado. 
La ley uniforme sobre la prescripcion debe utilizar, en lo 
referente al ambito de aplicacion, las normas establecidas en 
Ia LUCI, y toda desviaci6n de las mismas debe aguardar 
hasta Ia revision definitiva de Ia LUCI. Es prematuro 
adoptar una decision definitiva sobre el asunto en Ia fase 
actual. 

74. Desea reiterar la postura de su delegacion referente a 
las cuestiones suscitadas en el parrafo 116 del informe de Ia 
CNUDMI. Esta a favor de un plazo de prescripcion de cinco 
afios propuesto como altemativa en el articulo 6 del ante 

9 A/CN.9/50 y Corr.2, anexo I. 
10 vease A/CN.9/SR.73. 
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proyecto de ley uniforme, cuyo plazo debe comenzar a 
partir del momento del incumplimiento del contrato. Se 
precisa cierta rigidez del plazo en la elaboracion de una ley 
sobre la prescripci6n. En cons•:cuencia, su delegacion opina 
que el articulo 14, que trata de la prorroga del plazo de 
prescripcion, debe ser suprimido. El problema principal que 
plantea el articulo 18, que trata de la modificacion del 
plazo de prescripcion, es el de si las partes interesadas 
pueden, mediante acuerdo, ampliar o acortar el plazo de 
prescripcion basico o el que se haya acordado. En principio, 
la norma contenida en el parrafo 1 del articulo 18 es 
correcta; la modificaci6n de la norma que figura en el 
parrafo 4 de ese articulo es ig,lalmente correcta, con tal de 
que el periodo de la ampliaciim sea acordado por las partes 
mismas y no impuesto por la lEy nacional de una de ellas. 

75. Su delegaci6n apoya la~; decisiones de la CNUDMI 
sobre los temas restantes examinados por la misma. Prefiere 
que el Anuario se publique cada afio, pero esta dispuesta a 
aceptar una transacci6n y qw: se publique cada dos afios. 
Con respecto ala cuesti6n de Ia formacion y la asistencia en 
la esfera del derecho mercantil internacional, resulta menos 
importante para un pafs en desarrollo saber emil de los 
organismos mencionados en el capitulo VIII del informe es 
competente, que saber que ayuda concreta esta dispuesto a 
prestar cada cual a fin de capacitar a los paises en desarrollo 
para formar a sus propios exp1:rtos y participar de un modo 
mas significativo en todas las conferencias y actividades 
intemacionales relacionadas ,;on la reglamentaci6n inter-
nacional del transporte maritimo. Confia que el programa 
propuesto por la OCMI permita a los becarios de pafses en 
desarrollo disponer de tiempo suficiente para combinar los 
estudios te6ricos con el aprendizaje practico. Acoge caluro-
samente Ia propuesta de Ia OCMI y le agradani recibir un 
informe sobre los progresos :ealizados, con detalles com-
pletos del programa, en el pr6ximo periodo de sesiones de 
la CNUDMI. Es una contrariedad que no haya sido posible 
conseguir fondos para el est1blecimiento de institutos o 
catedras regionales destinada!·. a la ensefianza del derecho 
internacional en los paises eL desarrollo. Aprecia Ia labor 
realizada hasta la fecha por la Secretaria en esta esfera, e 
insta a Ia misma a que prosiga sus esfuerzos y se ponga en 
contacto con mas fundacione; e instituciones financieras a 
fin de conseguir ayuda. Tambien acoge con agrado la 
sugerencia que aparece en el informe del Secretario 
General 1 1 en el sentido de que debe incluirse el derecho 
mercantil intemacional en )<)S planes de estudio de las 
escuelas de derecho de los paf~es en desarrollo. 

76. Su delegaci6n opina qut' Ia labor de Ia CNUDMI ha 
sido uti! para todos los pafses, especialmente para aquellos 
en desarrollo, y, en consecuencia, se adhiere a los metodos 
de trabajo que ha adoptado para racionalizar y acelerar su 
labor. Confia en que la Sexta Comisi6n no vacile en 
recomendar una renovaci6n del mandato de Ia CNUDMI. 

77. El Sr. DUPLESSY (Haiti) expresa el reconocimiento 
de su delegaci6n por la labor realizada por la CNUDMI. 
Dadas la complejidad y la importancia de su tarea, Ia 
CNUDMI no puede proceder con precipitacion, y observa 
con agrado que la misma ha adoptado un metodo de trabajo 
racional que garantizara la consecuci6n de resultados 
duraderos. 

11 Vease A/CN.9/58, parr.l2. 
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78. La CNUDMI ya ha dado un gran paso en su examen de 
Ia reglamentaci6n intemacional del transporte. Acoge com-
placida Ia decision de conceder priori dad al exam en del tema 
de los conocimientos de embarque, y aprueba los sectores 
sefialados para el estudio que se mencionan en el parrafo 2 
de Ia resolucion aprobada por el Grupo de Trabajo de Ia 
UNCI AD sabre reglamentaci6n intemacional del transporte 
maritima incorporada en Ia resolucion pertinente de Ia 
CNUDMI (ibid., parr. 19). Del mismo modo, se adhiere ala 
decision de establecer un nuevo y mas numeroso Grupo de 
Trabajo sobre la reglamentaci6n intemacional del trans-
porte maritima. 

79. La decision de la CNUDMI de continuar su trabajo de 
preparacion de normas unifonnes aplicables a un instru-
mento negociable especial de uso facultativo en las transac-
ciones internacionales se ajusta a los puntas de vista de su 
delegaci6n. Con respecto a los pagos intemacionales, 
observa que existe la opinion general de que debe revisarse 
la version de I962 de los "Usos y practicas unifonnes en 
materia de creditos documentales" preparados por la CCI, y 
confia en que puedan encontrarse medios que capaciten a 
esta para cooperar con los pafses que no se cuentan entre 
sus miembros. Toma nota del examen de las garantias 
bancarias a que se refieren los parrafos 44 a 49 del informe 
de la CNUDMI y de la decision de proseguir el estudio del 
tema en el quinto periodo de sesiones. 

80. Sefiala con pesar que un excesivo afan de simplifi-
caci6n ha hecho que la CNUDMI reafirmara la recomen-
daci6n del Grupo de Trabajo sabre la compraventa de 
suprimir los incisos a), b) y c) del parrafo I del articulo I 
original de la LUCI (ibid., parrs. 58 a 69) y basar el cri-
teria para Ia detenninaci6n del caracter internacional de 
la transacci6n en el simple hecho de que las partes tuvieran 
sus establecimientos en Estados diferentes o en Ia voluntad 
de las partes. Este ultimo requisito, establecido en el 
parrafo 2 del articulo I del texto recomendado por el 
Grupo de Trabajo sobre la compraventa, implica que la 
voluntad de las partes es suficiente para determinar el 
caracter intemacional de una transacci6n que, de otro 
modo, podria ser considerada como una compraventa 

ordinaria. El caracter nacional o internacional de una 
compraventa dependera menos de la naturaleza y de las 
c\rcunstancias de la transacci6n que de la intenci6n del 
vendedor y del comprador. De este modo, las partes podnin 
evadir su propia ley nacional, incluso tratandose 'de compra-
ventas locales, simplemente mediante la elecci6n de la LUCI 
como Ia ley aplicable. En opinion de su delegaci6n, dicho 
concepto debe rechazarse, y confia en que la CNUDMI 
examine mas a fonda el asunto. 

81. Su delegacion se adhiere a la conclusion de la 
CNUDMI de que el Grupo de Trabajo sabre la compraventa 
debia continuar el examen de las cuestiones relativas a la 
fonna de los contratos y a los principios de interpretacion. 
Tambien apoya las decisiones de la CNUDMI de continuar 
su estudio de las condiciones generales de venta y contratos 
tipos (ibid., parr. I 06 ), al igual que el estudio de los plazos 
y la prescripcion (ibid., parr. 1I8). 

82. Observa con satisfaccion la decision de pedir al 
Secretario General que publique los segundos volumenes del 
Registro de textos y del Anuario de la CNUDMI, que seran 
de la mayor utilidad para el fomento del desarrollo del 
derecho mercantil internacional. En vista de las conse-
cuencias financieras, la CNUDMI ha procedido con acierto 
al decidir aplazar la puesta al dfa de la "Resefia de 
bibliografias de derecho mercantil intemacional". Tambien 
felicita a la CNUDMI por sus esfuerzos tendientes a 
fomentar la fonnacion y la asistencia en la esfera del 
derecho internacional y se adhiere a su decision (ibid., 
parr. I45) sobre el asunto. 

83. Todavfa no esta en situacion de adoptar una postura 
sabre la propuesta de Francia de crear una union para el jus 
commune. La cuestion requerira un examen cuidadoso, y Ia 
delegacion de Francia ha actuado prudentemente al no 
insistir en su punta de vista como un asunto urgente. Su 
delegaci6n manifestara sus opiniones al respecto en el 
momenta oportuno. 

Se levanta Ia sesi6n a las 18. 05 horas. 




